

# Épreuve orale d'espagnol

ENS RENNES

Concours Droit-économie

---

Ce sujet zéro a été élaboré dans le cadre de la réforme du concours d'entrée au département Droit-économie-management qui entrera en vigueur à la session 2020. Anciennement appelé Concours D1, il devient le Concours Droit-économie et il est régi par les arrêtés suivants, publiés le 17 mai 2018 :

- Conditions d'admission des élèves au concours Droit-Economie arrêté du 18-4-2018 (NOR > [ESRS1800072A](#))
- Programme du concours Droit-Economie d'admission en première année arrêté du 18-4-2018 (NOR > [ESRS1800073A](#))

## Épreuve orale d'espagnol

### Sujet zéro n° 1

#### **Ha-Joon Chang en la CEPAL: “Se necesita un nuevo orden económico internacional y combatir el debilitamiento del multilateralismo”**

El destacado economista y Profesor de la Universidad de Cambridge, Ha-Joon Chang, dictó este miércoles 21 de agosto la XVI Cátedra Raúl Prebisch en la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), en donde propuso la creación de un nuevo orden económico internacional y llamó a los países en desarrollo a combatir los intentos por debilitar el multilateralismo.

El Profesor Chang fue recibido por Alicia Bárcena, Secretaria Ejecutiva de la CEPAL, quien le dio la bienvenida en nombre de esta comisión regional de las Naciones Unidas.

“La Cátedra Prebisch es una ocasión especial muy importante para la CEPAL ya que nos permite reevaluar nuestras ideas y reflexionar acerca de los nuevos desafíos que nos impone una economía internacional que cada vez cambia más rápido. (...)”, indicó la alta funcionaria internacional.

Bárcena agregó que, para promover el desarrollo global, la visión de Prebisch indicaba que tanto el centro como la periferia debían adoptar políticas coordinadas, considerar las tensiones y complementariedades que surgen de la co-evolución de sus estructuras productivas, y abrir espacios para construir capacidades en la periferia.

En su conferencia magistral, Ha-Joon Chang hizo referencia al “nuevo orden económico internacional” promovido por Raúl Prebisch en los años 1970, y explicó que es necesario una nueva versión de este postulado -que Chang llama ‘nuevo-nuevo orden económico internacional’ o NNIEO- basado en el reconocimiento de que el sistema económico internacional debe maximizar el espacio de políticas para que los países puedan tomar las medidas más adecuadas para ellos, según sus propias capacidades y necesidades.

Indicó que hay factores que van en contra del progreso hacia este nuevo orden, pero también hay otros que lo facilitan. Entre los primeros se encuentra la dominancia de la ideología neoliberal en las últimas décadas que, aunque debilitada, ha hecho que los países en desarrollo acepten el actual orden económico internacional.

En cambio, son varios los factores que lo favorecen, principalmente en tres áreas: los cambios en la economía global, en las ideas y las situaciones contingentes. Entre los primeros, está el hecho de que el peso de los países en desarrollo sea mayor en el sistema económico mundial; las interacciones entre estos países, que se han vuelto cada vez más importantes y que se reflejan, por ejemplo, en el comercio Sur-Sur, que se ha incrementado mucho (de 42% a mediados de los 1990 a 57% hacia la mitad de los años 2010); y la emergencia de China, India y otras economías en desarrollo como actores financieros internacionales importantes.

Entre los factores contingentes, el académico de Cambridge mencionó el cambio climático, cuya urgencia obliga a los países en desarrollo a presionar a las naciones ricas a un mayor compromiso, especialmente en la transferencia a gran escala de tecnología para mitigación y adaptación climática.

*Extracto de un comunicado de prensa publicado por la CEPAL  
21 de agosto de 2019  
476 palabras*

## Épreuve orale d'espagnol

### Sujet zéro n° 2

#### **Chile no se recuperaría a niveles previos a la pandemia hasta 2022, según la OCDE**

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) ha señalado que Chile no alcanzará unos niveles de actividad económica similares a los de 2019 hasta, al menos, finales de 2022, y ha estimado un crecimiento del Producto Interior Bruto (PIB) del 4,2% en 2021 y del 3% en 2022, tras una caída del 6% en 2020.

Así lo ha indicado la institución en un nuevo informe sobre el país andino, en el que ha puntualizado cualquier aparición de conflictos sociales similares a los acontecidos en octubre de 2019 podrían empeorar la fases de recuperación económica, así como la incertidumbre política ante la llegada de nuevas elecciones y de la revisión constitucional en curso.

El organismo con sede en París ha explicado que los impactos de la crisis permanecerán por algún tiempo, y ha puesto de relieve los altos niveles de desempleo, que ascendió a un 10,3% en diciembre, niveles no vistos desde la crisis financiera de 2008.

En esta línea, el informe ha puesto el foco sobre la desigualdad en el país presidido por Sebastián Piñera. Así, ha expuesto que a pesar de los progresos en la reducción de la pobreza, el 53% de los hogares chilenos son considerados económicamente vulnerables, frente a la media del 39% del resto de países de la OCDE.

El director de estudios económicos de países de la OCDE, Álvaro Pereira, ha afirmado que si bien las instituciones y las finanzas públicas del país están ayudando a sobrellevar la crisis de la pandemia, todavía hay muchos hogares que enfrentan "dificultades severas".

Durante la presentación del informe junto al ministro de Hacienda chileno, Rodrigo Cerda, ha invitado a la Administración de Piñera a un mayor número de ajustes en el sistema fiscal y de transferencias para reducir el número de hogares económicamente vulnerables, así como invertir en educación para reducir la desigualdad a largo plazo.

El nuevo informe recomienda al país andino apoyar a las empresas, especialmente a los pequeños negocios, y destinar transferencias en efectivo a familias vulnerables hasta que la recuperación esté encaminada. También da el visto bueno a un paquete de emergencia de dos años para sostener los ingresos de hogares con retribuciones inestables, además de subsidios de contratación, inversión pública y medidas de liquidez para las compañías que lo necesiten. Asimismo, recomienda extender la protección temporal de los nuevos desempleados.

Para la OCDE, ampliar la base del impuesto sobre la renta, al reducir los umbrales para los tramos impositivos superior e inferior, y eliminar las exenciones fiscales innecesarias, sería un comienzo hacia la construcción de un sistema fiscal más eficaz. Algunos de los ingresos adicionales recaudados podrían financiar un impuesto negativo sobre la renta, asegurando a cada hogar e individuo una prestación básica.

*Extracto de un artículo publicado por Europa Press  
05 de febrero de 2021  
468 palabras*

Sujet zéro n° 3

**Estos son los planes de Joe Biden para América Latina**

Dos de cada tres papeletas de los votantes latinoamericanos en estas elecciones presidenciales en Estados Unidos fueron para Joe Biden. Como vicepresidente de Barack Obama, Biden fue el hombre que se encargaba de Latinoamérica.

**Controlar la migración**

La migración es, en verdad, el tema de América Latina en el que el presidente saliente y el futuro difieren con más claridad: Donald Trump, que hubiera preferido evitar cualquier tipo de inmigración a Estados Unidos, y Joe Biden, que promete darles, a los que inmigraron cuando eran niños, la oportunidad de adquirir la ciudadanía estadounidense. Pero el verdadero problema para Estados Unidos sigue estando en la frontera con México, donde millones de personas sueñan con un futuro mejor en el norte del continente. Quien crea que Joe Biden le extenderá la alfombra roja, está equivocado. Dos de sus asesores lo dejaron claro (...) a finales de diciembre de 2020: "Los migrantes y solicitantes de asilo no deben creer en ningún caso que la frontera se abrirá de repente".

**China acapara terreno en América Latina**

Biden describió la creciente influencia de China en América Central y del Sur como una amenaza para la seguridad nacional. La razón, según él, es la falta de liderazgo del gobierno saliente. México es ahora el único país grande de la región que todavía sigue muy ligado económicamente a Estados Unidos. Para el resto de la región en su conjunto, China es el principal socio comercial. En algunos países, las finanzas públicas dependen en gran medida de la demanda china. Ecuador, por ejemplo, vende casi el 100 por ciento de sus exportaciones de petróleo al país más poblado del mundo.

**Venezuela y Cuba**

La falta de perspectivas, el crimen y el terror que siembran de las pandillas leales al gobierno de Nicolás Maduro han expulsado a millones de venezolanos del país. Los efectos también se pueden sentir en EE. UU. Además, está presente también el narcotráfico que, según EE. UU., se dirige hacia el norte desde los países andinos, vía Venezuela, con la participación directa del gobierno. Joe Biden declaró el objetivo de restaurar la democracia en Venezuela. La pregunta es ¿de qué manera?

El acercamiento de Estados Unidos a Cuba bajo el gobierno de Barack Obama fue visto por muchos observadores como prometedor. Por el contrario, para los cubanos en el exilio fue un asunto muy controvertido; en Florida, la mayoría votó por Donald Trump en las últimas elecciones. Revirtió parte de la "normalización" al comienzo de su presidencia, y pocos días antes del final de su mandato volvió a poner al país en la lista de "patrocinadores del terrorismo". Esto dificultará que Biden continúe el deshielo donde lo dejó el gobierno demócrata en 2017, dijo John Kavulich, presidente del Consejo Económico y Comercial Estados Unidos-Cuba, a la BBC, porque Trump citó los vínculos de Cuba con Venezuela como una de las razones para ello.

*Extracto de un artículo de Jan D. Walter publicado en DW.com*

*13/01/21*

*488 palabras*